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令和３年第１０回吉川市農業委員会定例総会（会議録） 

開 催 年 月 日  令和３年１０月２５日（月） 

開 催 場 所  吉川市役所２０２・２０３会議室 

開 議 時 刻 午後１時２７分 

閉 議 時 刻 午後２時５０分 

席 次 氏 名 出 欠 席 次 氏 名 出 欠 

１ 多々良 俊明 出 席 １３ 名倉 定一 出 席 

２ 浅見 明一 出 席 １４ 山田 繁夫 出 席 

３ 宇野 直樹 出 席 １５ 齊藤 忠男 出 席 

４ 岡田 早苗 出 席 １６ 坂巻 功 出 席 

５ 吉澤 宏 出 席 １７ 山﨑 浩幸 出 席 

６ 馬巻 俊一 出 席 １８ 立原 司朗 出 席 

７ 田辺 義雅 出 席 ①  染谷 信行 出 席 

８ 山口 幸一 出 席 ②  山口 新市 出 席 

９ 萩原 豊子 欠 席 ③  林  成夫 出 席 

１０ 戸張  力 出 席 ④  笹本 秀夫 出 席 

１１ 阿佐美 慶和 出 席 ⑤  戸張  茂 出 席 

１２ 辻󠄀田  満 出 席 ⑥  中村 敏一 出 席 

議 事 日 程 

第１ 

第２ 

第３ 

第４ 

 

 

 

第５ 

 

開会 

会長あいさつ及び議長就任 

会議録署名委員等の指名等について 

報告第１号 農地法第３条の３第１項の規定による届出の受理について（１番

～４番） 

報告第２号 農地法第５条第１項第７号の規定による届出の受理について（１

番～４番） 

議案第１号 農地法第３条第１項の規定による許可について（１番～５番） 

議案第２号 農地法第５条第１項の規定による許可申請の意見決定について



２ 

 

 

 

 

第６ 

 

 

第７ 

（１番） 

議案第３号 相続税の納税猶予に係る特例農地の利用状況について（１番～３

番） 

その他 

・諸般の報告について 

・その他 

閉会 

事務局

出席者 

農業委員会事務局 森事務局長、柴山係長、中村主任 

 

 

１ 開会 

森事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 会長あいさつ 

 立原会長 

 

森事務局長 

 

 

 

 

立原会長 

 

 

３ 会議録署名委

員の指名について 

 立原会長 

 

ただ今より、「令和３年第１０回吉川市農業委員会定例総

会」を開会いたします。委員の皆様、よろしくお願いしま

す。 

まず配付資料の確認をいたします。定例総会次第（両面

刷）、諸般の報告、議案書、農地等利用最適化推進施策等に関

する意見書（案）、埼玉県農林水産業振興基本計画（概要

版）、となっております。 

また申し訳ありませんが、諸般の報告について、訂正があ

りますので、差し替えをお願いします。 

 不足がありましたら合図をお願いいたします。 

 また、萩原委員については所用により欠席の報告を受けて

おります。 

 それでは、定例総会の開催にあたり、立原会長よりごあい

さつをお願いいたします。 

  

 

（あいさつ） 

 

立原会長ありがとうございました。 

委員会の進行につきましては、吉川市農業委員会会議規則

第５条の規定により、会長が行うこととなっておりますの

で、早速ですが、立原会長にお願いいたします。 

 

それでは、次第に沿いまして議事を進めてまいります。 

進行にご協力をお願いいたします。 

 

 

 

次第３の「会議録署名委員の指名について」でございます

 



３ 

 

 

 

 

 

 次回内容調査会

の日程について 

 立原会長 

 

 

 

 

次回内容調査会

委員の指名につい

て 

 立原会長 

 

 

 

 

 

内容調査委員 

 

 立原会長 

 

 

 

 

 

 次回定例総会に

ついて 

 立原会長 

 

 

 

 

 

 

４ 報告 

 立原会長 

 

 

 

 

が、私から指名させていただきます。次第の裏面の１をご覧

ください。１２番 辻󠄀田満委員、１３番名倉定一委員にお願

いいたします。 

 

 

 

次に、２の「次回の内容調査会の日程、場所について」で

ございます。日程については、１１月１９日金曜日午後１時

から、場所については、市役所２階の２０３会議室で行いま

す。 

 

 

 

 

次に、３の「次回の内容調査会委員の指名について」でご

ざいます。 

次回は、旭地区から齊藤忠男委員、三輪野江地区から浅見

明一委員、吉川地区から辻󠄀田満委員にお願いいたします。 

お三方のご都合はよろしいでしょうか。 

 

（はいの声） 

  

 繰り返します。次回の内容調査会、令和３年１１月１９日

金曜日午後１時から吉川市役所２０３会議室で行います。内

容調査委員につきましては、旭地区から齊藤忠男委員、三輪

野江地区から浅見明一委員、吉川地区から辻󠄀田満委員にお願

いいたします。 

 

 

  

次に、４の「次回の定例総会の日程、場所について」でご

ざいます。 

日程については、１１月２５日木曜日午後１時３０分か

ら、場所については、市役所２階の２０２・２０３会議室に

て行います。 

委員のご了解をお願いいたします。 

 

 

それでは、次第４の報告に入ります。「報告第１号農地法第

３条の３第１項の規定による届出の受理について」でござい

ます。報告第１号について、事務局から説明をお願いいたし

ます。 

 



４ 

 

事務局 

 

立原会長 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

立原会長 

 

 

  

事務局 

 

立原会長 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 

５ 議案審議 

立原会長 

 

 

 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 坂巻委員 

 

 立原会長 

 

 

 

【報告第１号１番～４番の朗読】 

 

事務局より報告のありました、報告第１号について、委員

各位のご意見を伺います。ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、報告第１号については問題な

しとさせていただきます。 

 

次に、「報告第２号農地法第５条第１項第７号の規定による

届出の受理について」でございます。事務局から説明をお願

いいたします。 

 

【報告第２号１番～４番の朗読】 

 

事務局より報告のありました、報告第２号について、委員

各位のご意見を伺います。ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、報告第２号については問題な

しとさせていただきます。 

 

 

 

引き続き、次第５の議案審議に入ります。「議案第１号 農

地法第３条第１項の規定による許可について」です。議案番

号１番の審議でございますが、１番と２番の譲受人が同一な

ので、一括審査してよろしいかお諮りします。 

一括審査してよろしいでしょうか。 

 

（はいの声） 

 

それでは議案第１号１番と２番を一括審査いたします。 

１番と２番を坂巻功担当委員からご説明をお願いします。 

 

【議案第１号１～２番を朗読】 

 

この件について譲受人は市内の方になります。直ちに議案

第１号１番と２番につきまして、ご意見を伺います。ご意見

ございますか。 

馬巻委員。 



５ 

 

 

 馬巻委員 

 

 

 立原会長 

 

 事務局 

 

 

 

 

 

 

 立原会長 

 

他委員 

  

立原会長 

 

 

 他委員 

 

 立原会長 

 

 

立原会長 

 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 坂巻委員 

 

立原会長 

 

  

 

他委員 

 

立原会長 

 

譲受人の〇〇さんなのですが相当自作面積が多いのです

が、こちらの方の農業用機械の所有状況を教えてください。 

 

事務局お願いします。 

 

農機具の所有状況ということですが、〇〇さんですが、ご

自身で農機具を所有していないのですが、近隣の〇〇さんと

いう方から農機具の貸与承諾書が提出されておりまして稲作

に必要なトラクター、耕耘機、田植機、コンバインなどを借

りてこちらの耕作地を耕作するということを確認しておりま

す。 

 

その他ありますか。 

 

（なしの声） 

  

ご意見がないようですので、採決に入ります。議案第１号

１番と２番につきまして賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員で議案第１号１番と２番は許可することに決定い

たします。 

 

次に議案番号３番の審議でございますが、３番と４番の譲

受人が同一なので、一括審査してよろしいかお諮りします。 

一括審査してよろしいでしょうか。 

 

（はいの声） 

 

それでは議案第１号３番と４番を一括審査いたします。 

３番と４番を坂巻功担当委員からご説明をお願いします。 

 

【議案第１号３番～４番を朗読】 

 

この件について譲受人は市内の方になります。直ちに議案

第１号３番と４番につきまして、ご意見を伺います。ご意見

ございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、採決に入ります。議案第１号



６ 

 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

立原会長 

 

宇野委員 

 

 立原会長 

 

 

 

 山田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３番と４番につきまして賛成の方の挙手をお願いします。 

  

（挙手全員） 

 

挙手全員で議案第１号３番と４番は許可することに決定い

たします。 

 

次に５番を宇野直樹担当委員からご説明をお願いします。 

 

【議案第１号５番を朗読】 

 

この件については譲受人が市外居住の方なので、内容調査

会を実施しています。山田繁夫内容調査委員より内容調査会

での結果の報告をお願いします。 

 

令和３年１０月２０日に行いました議案１号５番の内容調

査会での調査の結果を報告いたします。 

譲受人、譲渡人の住所、氏名は、先ほど宇野担当委員が報

告したとおりです。内容調査会には、〇〇氏、〇〇〇〇氏が

出席され、譲受人との関係は本人と代理人です。申請人であ

る譲受人と譲渡人の関係は他人です。 

申請地については、案内図の３ページのとおりです。内容

調査員と事務局で現地を確認し、現況も農地であることを確

認しました。 

申請理由は、規模拡大です。詳細な理由として農地を少し

増やしたいです。権利の種類としては所有権移転です。 

譲受人の農家の資格については自作地が６，８３４㎡、借

受地が０㎡、合計６，８３４㎡、今回取得する農地を含め

８，０３５㎡となり、農地の権利を取得するための下限面積

５０アールは超えております。農業従事者は２人で、農業従

事日数は世帯員全員で１６０日です。よって許可要件であり

ます年間農業従事日数の１５０日を超えております。所有す

る農機具は、トラクター１、田植え機１、コンバイン１、乾

燥機１、籾摺り機１、モーター１、農業用自動車１です。 

申請地までの通作距離は２㎞で、車で５分です。取得後の

耕作予定者は〇〇氏で、水稲を作付する予定です。今回取得

する農地以外に吉川市内に所有している農地は３０００㎡で

す。申請地の農地管理人は〇〇の〇〇氏です。 

以上のとおり当申請は全部効率利用要件、常時従事要件、

下限面積要件及び地域との調和要件を満たしております。 

内容調査員からの意見として、吉川産の美味しいお米を作

り続けてくださいと伝えました。 

 



７ 

 

立原会長 

 

  

 

 他委員 

 

立原会長 

 

  

他委員 

 

立原会長 

 

 

立原会長 

 

 

 

田辺委員 

 

立原会長 

 

 

 

馬巻委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内容調査会の結果の報告を頂きました議案第１号５番につ

いて、委員各位のご意見を伺います。 

ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、採決に入ります。議案第１号

５番につきまして賛成の方の挙手をお願いします。 

  

（挙手全員） 

 

挙手全員で議案第１号５番は許可することに決定いたしま

す。 

  

次に、「議案第２号 農地法第５条第１項の規定による許可

申請の意見決定について」、１番を田辺義雅担当委員からご説

明をお願いいたします。 

 

【議案第２号１番を朗読】 

 

この件については内容調査会が実施されております。馬巻

俊一内容調査員より内容調査会での結果の報告をお願いしま

す。 

 

令和３年１０月２０日に行いました議案２号１番の内容調

査会での調査の結果を報告いたします。 

譲受人、譲渡人の住所、氏名は、先ほど田辺担当委員が報

告したとおりです。申請者である譲受人と譲渡人の関係は他

人です。内容調査会には、〇〇〇〇氏が出席され、譲受人と

の関係は代理人です。 

申請地については、案内図の４ページのとおりです。内容

調査員と事務局で現地を確認し、現況も農地であることを確

認しました。転用目的は資材置場用地です。譲受人の事業は

建築・土木業です。申請地を選んだ理由は現在の資材置場か

ら近く前面道路が広いためです。申請地の利用計画は、資材

置場として使用するです。 

排水計画は敷地に浸透させ、オーバーフロー分を西側水路

へ放流するです。接道については申請地の南側市道で幅員

５．３ｍです。工事予定時期は、許可後すぐに令和３年１１

月に着手し、令和３年１２月頃に完了を予定しています。 

資金計画として、造成工事見積もり以上の資金があること

を金融機関の残高証明書にて確認しました。 

転用することによって生ずる付近の土地や作物等への被害



８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

立原会長 

 

 

 

山口推進委員 

 

 

 

 

 

立原会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

立原会長 

 

 

齊藤委員 

 

 

立原会長 

防除策として敷地境界にコンクリート擁壁及び１．２ｍフェ

ンスを設置が行われます。 

申請地は、農業振興地域内で、農用地から令和３年４月２

０日に除外されています。土地改良区の意見書として、葛西

用水路土地改良区の意見書が添付されています。 

当申請地は、集団的でない農地の区域で、第２種農地と判

断され、以上のとおり立地基準及び一般基準を満たしており

ます。 

内容調査員からの意見として、小学校に近く前面道路が通

学路となるので、交通事故に注意してくださいと伝えまし

た。 

 

結果の報告を頂きました議案第２号１番について、委員各

位のご意見を伺います。ご意見はございますか。 

山口推進委員。 

 

二点あります。一点目は馬巻委員からの報告で現在農地で

あることを確認したとありましたが、現在何を耕作されてい

るのでしょうか。私の認識では遊休農地ほぼほぼ耕作放棄地

と判断される状況が続いております。 

もう一点は〇〇〇〇の会社概要を説明お願いします。 

 

二点につきまして事務局から説明をお願いします。 

 

一点目の耕作につきましては一応利用状況は一毛作と書い

てありますので、申請書からは水稲を耕作されていたと推測

できるのですが山口推進委員から指摘のあったとおり現況に

ついては、転用を迎える時期になっておりますので耕作をし

ていない状況になっています。いつごろからというのは確認

していないので代理人に一回確認したいと思っています。 

会社概要については、馬巻内容調査員の報告にあったとお

り建築土木業を主としている工事会社となっております。資

本金は〇〇万円となっております。直近の令和２年８月３１

日までの貸借対照損益計算書から見ますと売上高は〇〇、資

産としては約〇〇、資本の合計も約〇〇となっております。 

 

他にありますか。 

齊藤委員。 

 

資材置場と書いてありますが資材は何を置くのか説明をお

願いします。 

 

事務局お願いします。 
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事務局 

 

 

 

 

立原会長 

 

 

立原委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

立原会長 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 他委員 

  

立原会長 

 

 

立原会長 

 

 

 

 

 

立原委員 

  

立原会長 

  

 

資材につきましては工作用の鉄筋あるいは仮設材としての

単管パイプ、レンガ、タイル等、各種ブロックを置くことに

なっております。他のスペースについては一部車両を置く土

地利用計画となっております。 

 

その他ありますか。 

ないようなので私から質問いたします。 

 

資材置場で車両が転回するということですが、出入りする

車両はどんなものなのか。 

南側については用排水路がありまして、東側の３ｍもない

道路から出入りが可能なのか教えてください。 

 

車両につきましてはダンプトラック２台と普通乗用車が１

台と記載があります。ダンプトラックとして図面上は２トン

トラックが転回するような記載となっております。 

また東側の出入りの関係なのですが、水路占用の関係で

ボックスカルバートを設置して出入りするとなっているので

問題はないと考えております。 

 

他に何かありますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、採決に入ります。議案第２号

１番につきまして賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員ということで議案第２号１番は、許可相当とする

ことに決定いたします。 

 

次に、「議案第３号 相続税の納税猶予に係る特例農地等の

利用状況について」です。対象特例農地が農地利用されてい

るか保全管理されているか農業委員会で確認し、越谷税務署

に報告するものです。 

１番について 私から報告いたします。 

 

（特例農地の利用状況の報告） 

  

続けて笹本秀夫推進委員からのご報告をお願いいたしま

す。 



１０ 

 

 

笹本推進委員 

 

立原会長 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 

 他委員 

  

立原会長 

 

 

立原会長 

 

 

辻󠄀田委員 

 

立原会長 

 

戸張推進委員 

 

立原会長 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 

 他委員 

  

 立原会長 

 

 

立原会長 

 

立原会長 

 

（特例農地の利用状況の報告） 

 

報告を頂きました議案第３号１番について、委員各位のご

意見を伺います。ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、採決に入ります。議案３号１

番につきまして、担当委員の報告どおり越谷税務署に報告す

ることについて賛成の方の挙手をお願いします。 

  

（挙手全員） 

 

挙手全員で議案第３号１番について、担当委員の報告どお

り決定いたします。 

 

次に、２番について辻󠄀田満担当委員からご報告お願いしま

す。 

 

（特例農地の利用状況の報告） 

 

続けて戸張茂推進委員からのご報告をお願いいたします。 

 

（特例農地の利用状況の報告） 

  

報告を頂きました議案第３号２番について、委員各位のご

意見を伺います。ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、採決に入ります。議案３号２

番につきまして、担当委員の報告どおり越谷税務署に報告す

ることについて賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員で議案第３号２番について、担当委員の報告どお

り決定いたします。 

 

次に、３番を私から報告いたします。 

 

（特例農地の利用状況の報告） 



１１ 

 

 

立原会長 

 

 

笹本推進委員 

 

立原会長 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 

 他委員 

  

立原会長 

 

  

立原会長 

 

 

６ その他 

立原会長 

 

 

事務局 

 

立原会長 

 

立原会長 

 

 

 

山﨑会長職務代

理 

  

 立原会長 

 

他委員 

 

立原会長 

  

続けて笹本秀夫推進委員からのご報告をお願いいたしま

す。 

 

（特例農地の利用状況の報告） 

 

報告を頂きました議案第３号３番について、委員各位のご

意見を伺います。ご意見はございますか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見がないようですので、採決に入ります。議案３号３

番につきまして、担当委員の報告どおり越谷税務署に報告す

ることについて賛成の方の挙手をお願いします。 

 

（挙手全員） 

 

挙手全員で議案第３号３番について、担当委員の報告どお

り決定いたします。 

 

以上で議案審議を終了いたします。議事の進行にご協力い

ただきありがとうございました。 

 

 

次第６のその他に移ります。諸般の報告について、事務局

から説明をお願いいたします。 

 

 （諸般の報告の朗読） 

 

（補足説明） 

 

 続きまして、令和４年度農地等利用最適化推進施策等に関

する意見書について、山﨑意見書策定委員長から報告をお願

いします。 

 

 （農地等利用最適化推進施策等に関する意見書について説

明） 

  

 皆様のご意見を伺います。 

  

 （なしの声） 

 

 それでは皆様にお諮りいたします。 



１２ 

 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 

 

立原会長 

 

 事務局 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

立原会長 

 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

  

事務局 

 

  

  

  

  

立原会長 

 

この意見書について賛成の方の挙手をお願いします。 

 

 （挙手全員） 

 

 挙手全員で承認されました。ありがとうございます。 

 この意見書を本日午後３時３０分に、私と山﨑会長職務代

理で吉川市長に提出し、あわせて意見交換をしてまいりま

す。 

 

 続きまして事務局から発言ありますでしょうか。 

 

 ３点の連絡事項がございます。 

 

１点目は「埼玉県農林水産業振興基本計画の概要版」につ

いてです。埼玉県農林部より令和３年３月に埼玉県にて策定

した埼玉県農林水産業振興基本計画の概要版を作成したの

で、各市町村の農業委員及び農地利用最適化推進委員への概

要版配布依頼がありました。参考にお使いになってくださ

い。 

  

２点目は、「２０２２年農業委員会手帳の購入について」で

す。来年の農業委員会手帳を購入してよろしいか皆様にお諮

りするものです。購入の代金は皆様の親睦会費からになりま

す。 

 

ただいま事務局からありました２０２２年農業委員会手帳

について親睦会費から購入するということでよろしいでしょ

うか。 

 

（はいの声） 

 

２０２２年農業委員会手帳を購入することに決定しまし

た。 

続きを事務局でお願いします。 

 

３点目は、「農業委員、農地利用最適化推進委員の改選につ

いて」です。今月１８日に各農事組合長宛てに推薦・応募用

紙と募集要綱などを郵送させていただきました。募集期間は

１１月１日から３０日までの１カ月となります。よろしくお

願いいたします。 

 

その他、事務局、またはご出席の委員からご発言はありま

すか。 



１３ 

 

 

 

吉澤委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

立原会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

吉澤委員 

 

立原会長 

 

 

 

山口推進委員 

吉澤委員。 

 

農地パトロールをしていまして、前新田地区の、給食セン

ターの西側にあたるのですが、田んぼの耕作されてないとこ

ろが増えておりまして、最近になって地元の農家から聞いた

のですが、地主さんが亡くなられたということで。 

相続する人がいなくて農地が国にわたっているという話を

聞いたのですが、それか事実かどうかというのが一点。 

その場合、農地の貸し借り、窓口はどうなるのでしょう

か。地元でも分からない状況で、現在草がかなり生えていて

近くに住宅もあり、これが乾燥すると危ないのでお聞きしま

す。 

 

現在所有者が死亡したと。死亡したけれども相続する人が

いない。相続する人がいないので国に渡ったという話を聞い

ている。ただ、現在手入れがされておらず火がついたり周り

の耕作者も不便をしているという状況ということですね。 

事務局からお願いします。 

 

個人の名前がでるとあれなのですが、一応〇〇でお一人お

亡くなりになって相続の手続を相続財産管理人を立てて農地

の財産、宅地を含めてですが、担当している弁護士さんから

農政課に電話がありまして、まだ全部の土地が国に渡ってい

る状況ではなくて、通常ですと三親等以内、お子さんがいれ

ばお子さん、親がいれば親、ご兄弟がいればご兄弟というと

ころなのですが、ご兄弟まで相続人がいなくて、いとこの息

子さんに相続の話がいっていて相続財産の手続をとっている

ということでお話を聞いています。国のほうに財産がいって

いるかというとそこまでいっておらず、財産の処分を急いで

やっていると聞いています。 

あと草の管理については今担当している弁護士のほうにお

話をして、今こういう状況になっているので何らかの対応し

ていただけないかということでお話をしていくことになるか

と思います。ちゃんとした説明ではないのですが、今こう

いった状況でお話を聞いております。 

 

草についてはなるべく早く処理をしてもらいたい。 

 

要望ということで事務局受け止めてください。 

その他ありますか。 

山口推進委員。 

 

前新田地区なのですが、最近荒れています。農家や知人に



１４ 

 

 

 

 

 

立原会長 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 

 

他委員 

 

立原委員 

 

 

 

 

他委員 

 

立原委員 

 

 

 

 

立原会長 

 

他委員 

 

立原会長 

 

山口委員 

 

 

 

立原会長 

 

山田委員 

 

 

あたっているのですが、区画が小さいところです。田んぼだ

けでなく畑も荒れています。二カ月前後で報告したいと思い

ます。 

 

事務局からの回答はいいですね。 

その他ございますか。 

 

（なしの声） 

 

事務局からの連絡事項の中で、改選についてのお話があり

ましたが、皆さんの地区での現在の状況を教えてもらいたい

と思います。 

それでは私のほうから報告してよろしいでしょうか。 

 

（はいの声） 

 

私の方は中井、小松川、皿沼、中島、二ツ沼地区の農業委

員については留任ということでございます。 

笹本委員、推進委員について私から報告してもよろしいで

しょうか。 

 

（はいの声） 

 

推進委員については笹本委員が退任されると聞いています

ので、今回は中井、小松川、皿沼、中島、二ツ沼地区から推

進委員を選任するということで、応募用紙がきたらすぐ対応

できる状況になっております。 

 

それでは私のほうから指名してもよろしいでしょうか。 

 

（はいの声） 

 

それでは山口幸一委員よろしくお願いします。 

 

上内川地区は順番で行っておりますので、今度は松高から

選出となっております。いないとなれば次に送ることになっ

ております。私は今年で終わりです 

 

続きまして山田繁夫委員。 

 

まだ詳しくお伝えできないのですが、八子新田から選出さ

れることになっております。 

 



１５ 

 

立原会長 

 

坂巻委員 

 

 

立原会長 

 

吉澤委員 

 

 

 

山口推進委員 

 

立原会長 

 

 

山口推進委員 

 

 

 

 

 

立原会長 

 

田辺委員 

 

 

立原会長 

 

宇野委員 

 

立原会長 

 

多々良委員 

 

立原会長 

 

多々良委員 

 

立原会長 

 

馬巻委員 

 

続きまして坂巻功委員。 

 

うちも順番になっておりまして、次は下広島と決まってい

るのですが、まだ誰とは決まっておりません。 

 

 次に吉澤宏委員。 

 

 うちのほうは順番性が崩れておりまして、農家組合長に新

しい人を選出してくださいとお願いしているのですが、あ

がってこないので私個人で動こうと思っております。 

 

 補足させていただいてよろしいでしょうか。 

 

 山口推進委員。 

手短にお願いします。 

 

１０月３日に農事組合長と地区の役員が集まり、そこで私

と吉澤委員が行きまして過去数年の農地行政についての協力

への感謝と役員の改選についての依頼をいたしました。これ

から吉澤委員を中心に個別にあたることになると思っており

ます。 

 

田辺委員お願いします。 

 

うちのほうは１期ごとに交代と決まっています。次の地区

で個人が決まっているようです。 

 

次に宇野直樹委員。 

 

私が次もやらせていただくことになっております。 

 

多々良委員お願いします。 

 

私のほうは関新田地区にお願いしてまいりました。 

 

もう決まっているということでよいでしょうか。 

 

多分決まると思います。 

 

馬巻委員お願いします。 

 

順番的に川富地区なのですが、川富でできないということ

なので、私が留任となると思います。 



１６ 

 

 

立原会長 

 

名倉委員 

 

立原会長 

 

 

戸張委員 

 

 

立原会長 

 

 

染谷推進委員 

 

 

立原会長 

 

山口推進委員 

 

 

 

 

立原会長 

 

林推進委員 

 

 

 

 

立原会長 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

戸張推進委員 

 

 

 

立原会長 

 

次に名倉委員。 

 

話し合いをしています。 

 

現在協議をしているということで。戸張力委員お願いしま

す。 

 

この次は中新田地区で、中新田の〇〇で進めているところ

です。 

 

次は推進委員お願いします。 

染谷推進委員 

 

前農業委員の〇〇さんがいいのではないかということで調

整を進めております。 

 

山口新市推進委員。 

 

私のところについては、私のような変わり者がいたほうが

いいんじゃないかと思いまして、ますます元気なのでまだま

だ続けていきたいと思います。死ぬ前に集積集約で貢献でき

たかなと思えるようにもう少し頑張りたいと思っています。 

 

林推進委員。 

 

三輪野江、土場、飯島、半割、土場、加藤、吉屋、鹿見塚

で１０月１７日に各農事組合長に集まっていただいて、推進

委員は後任に田辺委員を推薦いたしました。よろしくお願い

いたします。 

 

笹本推進委員については先ほどの私の発表でよろしいで

しょうか。 

 

（はいの声） 

 

戸張推進委員。 

 

私はやめるつもりでいるんですけれども、山﨑さんや馬巻

さんと相談して新しい推進委員に出てもらえるようにしたい

と思っています。 

 

中村推進委員 



１７ 

 

 

中村推進委員 

 

 

立原会長 

 

 

 

 

他委員 

 

立原会長 

 

 

 

森事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まだ決まっておりません。誰かやってくれると思っており

ます。 

 

その他、利害関係のない個人応募、団体推薦、各組織の関

係については団体や組織で協議を続けていると思いますので

ここでの発言を控えさせていただきます。 

他に発言ありますか。 

 

（なしの声） 

 

ご発言がないようですので、これで議長の任を解かせてい

ただきます。 

それでは、進行を事務局にお渡しいたします。 

 

立原会長、ありがとうございました。 

また、委員の皆様、長時間にわたり、ご審議大変お疲れさ

までした。 

本日、お配りした資料の中に持続可能な開発、ＳＤＧｓと

日本の取組という資料をお配りいたしました。こちらの資料

をお配りした経緯は農地利用最適化推進施策等に関する意見

書にこれに触れた記載がございます。一番最後のページ、そ

の他のところにＳＤＧｓに配慮した環境と調和した持続可能

な魅力ある都市近郊型の農業の確立に向けた研究をすすめる

こととありまして、こちらの言葉を初めて今年度の意見書の

中に落としています。意見書策定委員会の中でも、このこと

について農業委員に触れてほしいというお話もございました

ので、申し上げさせていただきます。 

このＳＤＧｓというのが持続可能な開発目標ということで

２０１５年９月に国連総会で採択されたものでございます。

持続可能というのは地球が存続していくことを指していると

私は思っているのですが、そのために表紙にあります１７の

ゴールを設定しておりまして、それぞれ１６９の目標を掲げ

ております。目標をいくつかかいつまんで報告いたしますと

１番の目標は貧困ということで、あらゆる場所、あらゆる形

態の貧困を終わらせるということで世界規模で貧困を終わら

せることを指しています。また、２番は飢餓ということで必

要な食料を手に入るということ。５番ですとジェンダー、

ジェンダーの平等。６番は水。安全な水が手に入るようにす

る。１２番ですと持続可能な消費と生産ということで、消費

もできで生産できるということで、物が再生産できない安い

ものであってはいけないということを指しております。気候

変動の影響を軽減をするための緊急対策を講ずるということ



１８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 多々良委員 

 

 

 

 

 

森事務局長 

 

 

 

 

 

 

 

多々良委員 

 

 

森事務局長 

で１３番などがあります。このように１７の目標がいろいろ

な分野にわたっておりますが、市役所の業務ですと一つ一つ

の業務がこの中のどれにあてはまっているか精査しながら事

務事業の評価などを行っています。 

先月のこの場で事業発展支援補助金の制度、上限が３０万

円、補助率４分の３の制度をご案内いたしました。大変好評

でございまして、先週の前半のうちで百数十件の件数が施行

されるということでお金がなくなるという状況です。当初の

ご案内で、予算の範囲ですのでお早めに手続きをということ

でチラシの中でご案内しておりました。担当レベルではこれ

だけ需要のある事業なので１２月の議会で何とか補正できな

いかと検討しているところです。一番早く情報が伝わるのは

市のホームページになるかなと思っています。１２月議会で

仮に予算が通って議決されると１２月中旬が議決日になって

場合によってはすぐいっぱいになってしまうこともあるかも

しれませんので、まだご利用されていなくてこれから予定の

ある方は市役所に問い合わせていただく方法もありますし、

ホームページをチェックしていただく方法もあるかと思いま

す。いろんな分野でご利用になっていますが、細かくわけて

いくと農業分野が一番多く３０件近い応募がありました。今

回予定していて間に合わなかったという方も非常に有効な事

業として見ている方もいらっしゃいますので、補正予算がと

おるようになりましたら手続きを進めていただきたいと思い

ます。 

 

一点よろしいでしょうか。 

コロナ禍の中でこのような事業を行っているということで

すが、越谷市ではお米の価格が下落しました。米農家に対し

て１０００㎡当たり１万円の補助を予定しているとのことで

すが、吉川市ではそのような話はありませんか。 

 

吉川市につきましては、所有している方と耕作している方

と大きく隔りがあると認識しています。そういったことから

今申し上げた補助制度などを活用して事業を発展させていく

ように取り組むという形で支援していくということで先ほど

申しました補助制度を創設しているところです。農地を持っ

ているということで補助金を支出するという政策については

具体的な検討をしておりません。 

 

越谷市は所有している人ではなく、耕作している人だそう

ですよ。 

 

耕作している方で、利用権を設定している方や３条の貸借
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をされているのなら手続きをしている方などの設定を終えて

いる方を対象にしているとのことです。 

 

米農家ということで役所も調査しているのではないでしょ

うか。 

 

断言できないのですが、所有されていて自身で耕作されて

いないと市役所では所有者が耕作しているという情報をもっ

ているという話になるのではないでしょうか。 

 

そのへんは確認しておきます。 

 

何月だが分からないけれども作付けの計画書を出させてい

ますよね。それに基づいているのではないのでしょうか。 

 

２月から３月にかけて作付けの予定をお伺いしておりま

す。その中では利用権の設定をしていれば反映されたり、３

条で貸借を結んでいれば反映されたりするのですが、相対で

頼んでいる方については所有者が作っているという把握に

なっているかと思います。そういった点で実際に耕作してい

る方の情報は把握できないと認識しております。 

 

補助金について、農家のおうちに何件か行ったのですが、

補助金はなかなかもらえなくてとるのはすぐとられちゃって

と断られたのですが、申請してから入金されるまでの手続は

長くかかってしまうのでしょうか。 

 

支出までの期間というのは、１０月１日から先週の途中ま

でで１００数十件というものがいっぺんにあがってきていま

すので、受付の時点で大まかに精査しているのですが、書類

が整っていればそれほどの大きな時間が掛かるものとは思っ

ていません。 

 

 

（あいさつ） 

 

 

皆様、大変お疲れ様でした。 

以上をもちまして、令和３年第１０回吉川市農業委員会定

例総会を閉会します。 

 議案書、活動記録、農地パトロール報告書を回収に伺いま

すので、お手元のクリアファイルに入れて、机の上に置いて

ください。 
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ご協力お願いいたします。 

  

 閉会 午後２時５０分 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記、会議の顛末に相違ない

事を証明するため署名する｡ 

令和  年  月  日 

 会 長  

 署名委員  

 署名委員  

 


